

Solicitud

Por don Alfonso Dori, gerente de la compañía Minera de Alava y Guipúzcoa, domiciliada en Bruselas se ha presentado en el gobierno civil el día 9 de Octubre de 1903, una solicitud de registro de 28 pertenencias de mineral de hierro de la mina titulada «Enrique», número 3.386, sita en el término de Zarauz, punto llamado monte Talaimendi.

El día de ayer

Fué húmedo hasta dejarlo de sobre, gracias á que la temperatura se mantuvo á una altura regular. Amaneció lloviendo y así continuó hasta las dos de la tarde, después hizo una tarde aceptable.

Solemne novenario

El día 10 del corriente dará principio en la parroquia de San Vicente el solemne novenario que la congregación de jóvenes de San Luis Gonzaga dedica á su ínclito patrón y terminará el día 18.

Los días feriados se celebrará la santa misa á las seis y los domingos á las siete, con acompañamiento de órgano.

Al anoecer, (excepto el último domingo que será después de Vísperas), se rezará el Santo Rosario, novena, cánticos y sermón.

Los primeros seis días de la novena predicarán algunos de los señores sacerdotes que residen en esta villa y los tres últimos el R. Padre Zugasti, de la Compañía de Jesús.

El día 18, último de la novena, después de la misa de siete se administrará la Sagrada Comunión á los jóvenes de la Congregación y á todos los que gusten tener parte en tan solemne acto.

A las diez tendrá lugar la Misa mayor, con orquesta y con el Señor expuesto, en la que predicará el mencionado R. P. Zugasti.

A la tarde después de vísperas terminará la novena, predicando también el mismo orador sagrado, y después de la reserva se dará á adorar la reliquia del Santo.

Joven rebelde

Ha sido puesta á disposición del gobernador civil una joven llamada Francisca Pérez, de 21 años de edad, hija de San Sebastián, la cual se ha fugado del hogar paterno en distintas ocasiones, siendo detenida ayer mañana por la guardia civil en Lesarte, en el momento en que se disponía á montar en el tren con dirección á Bilbao.

En el Buen Pastor

El Apostolado de la Oración celebrará hoy sus cultos mensuales.

La Misa de Comunión general será á las siete.

La función de la tarde será á las seis con exposición de S. D. M. y sermón que predicará el presbítero don Juan José Lapeira.

Por fin se halla

Hacia tiempo que el teléfono del observatorio de Igueldo se hallaba averiado, por cuyo motivo los telegramas que de diferentes puntos se recibían en la Diputación para el meteorólogo don Juan Miguel Orozola, se han estado mandado con propios.

Por fin, ayer mañana, después de muchos días de trabajo, encontraron los operarios la avería que estaba en los hilos conductores, los que con el roce del zinc del tejado se habían gastado, por cuyo motivo la transmisión se hacía imposible.

La viruela

en Valladolid

Telegrafían de Valladolid que reina gran alarma á consecuencia del desarrollo que adquiere la viruela en aquella capital.

Los caracteres que reviste á alarmantes, la viruela es maligna y hemorrágica.

Se toman grandes precauciones para evitar su propagación.

Puertos francos

Se asegura que el nuevo proyecto sobre puertos francos, recientemente aprobado en Consejo de ministros, autoriza á los puertos que tienen Aduanas de primera clase, para solicitar del gobierno el establecimiento de zonas francas.

Para ello será menester que la población que solicite la zona franca, ofrezca al gobierno las garantías necesarias para el establecimiento.

Los que desean vigilar en las zonas francas que se establezcan,

los abonará el Estado á las entidades que representen la garantía prestada.

En San Vicente

Ayer dió principio en la parroquia de San Vicente la Novena que los cofrades del Rosario dedican á su Excelsa Patrona.

Durante el novenario predicará el R. P. Narciso Salazar, Rector del Real Seminario de Vergara.

Aclaraciones

Con motivo de la real orden publicada por la Dirección general de Agricultura Industria y Comercio creando pensiones para que los obreros puedan marchar al extranjero, han surgido algunas dudas entre los obreros con respecto á la edad y situación señalada en la real orden citada.

Para aclarar estas dudas la citada Dirección general ha publicado una circular aclaratoria, en la cual para evitar nuevas dudas se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Queda la edad mínima de dieciocho años, fijada para poder figurar entre los obreros pensionados, se entienda que ha de cumplirse dentro del mes de Enero del año próximo de 1904.

Los que transcurrido este plazo, no hayan cumplido dicha edad, no podrán formar parte de la expedición.

2.º Que á los obreros que no pertenezcan á ninguna Sociedad obrera é industrial, les será suficiente presentar, con las instancias un informe ó certificado de la fábrica ó taller en que presten sus servicios.

Pidiendo datos

La Diputación de Santander ha pedido al alcalde de San Sebastián detalles sobre la instalación y extirpación de la gota de leche.

Fiestas en Tolosa

Los cofrades de la hermandad de San Crispín y San Crispiniano, establecida desde tiempo inmemorial en la antigua capital foral de Guipúzcoa, desearon de conmemorar cual nunca la festividad de sus Santos Patronos, han dispuesto celebrar los siguientes festejos.

Día 24.—A las dos y media de la tarde, solemnes vísperas en la parroquia de Santa María, á las cuales asistirán los Crispinos precedidos del tamboril.

Día 25.—A las siete de la mañana misa rezada reglamentaria de la Cofradía.

A las ocho amenizada por la banda municipal y tamborileros se verificará el tradicional encierro de novillos que bajarán del monte Izascu y serán conducidos á la plaza de toros.

Terminado el encierro se efectuará el embolado de los becerros y ambos espectáculos podrá presenciárselos el público gratuitamente.

A las diez tendrá lugar una solemne misa mayor estando encargado del panegírico de los Santos el elocuente orador sagrado don Baldomero Saizar.

El sermón lo pronunciará en vascuence.

A las dos y media vísperas como el día anterior.

A las tres y media, con la competente autorización gubernativa, dará principio la gran becerrada en la que se lidiarán tres novillos embolados de la ganadería de don Jorge Díaz de Peralta (Navarra), que serán picados, banderilleados y muertos á estoque por una cuadrilla de aficionados, todos ellos cofrades de la Hermandad de San Crispín.

Para todas estas fiestas habrá trenes especiales que facilitarán el viaje á la vecina villa de Tolosa.

Recaudación

Durante la primera quincena del corriente mes de Octubre, la recaudación de la Hacienda, por todos conceptos, ha superado en pesetas 722.675 á la de igual período del año pasado.

En realidad, el aumento de la recaudación ha sido mayor, pues en el citado período han ingresado 1.935.000 pesetas de menos por el concepto de redenciones del servicio militar, á causa de haber sido este año prorrogado el plazo para redimirse, cosa que no sucedió en 1902.

Reunión

Hoy domingo á las seis de la tarde se reunirá en la Casa Consistorial el sindicato en pleno para oír el descargo que piensa hacer la comisión de Festejos, de los trabajos

realizados durante la temporada de verano.

Jai-Alai

Partido extraordinario: Esta tarde á las tres y media se jugará un magnífico partido de pelota á mano, entre los célebres pelotaris Chiquito de Azcoitia y Modesto Larrañaga, contra Tasio y Baltasar.

Precios: Sillas 2,00 pesetas, Galería, 1,00 peseta.

Tabacos y timbre

La recaudación total obtenida por la Tabacalera durante el mes de Septiembre último por producto de la venta de tabacos importó 47.534.668 pesetas y 74 céntimos, con baja líquida de 294.706,72 sobre igual mes del año pasado.

La recaudación por timbre de Estado en toda España en Septiembre finado ascendió á 6.712.173,73 pesetas con alza líquida de pesetas 444.521,70 sobre igual período de 1902.

Los albañiles

Esta Sociedad celebrará asamblea general extraordinaria para tratar de algunos asuntos que interesan á la misma.

El acto tendrá lugar hoy á las doce de la mañana, en el Centro Obrero, Puerto, 7, principal.

La comisión

de Fomento

A las cinco de la tarde se reunieron en el Ayuntamiento los individuos que componen la comisión de Fomento.

En ella se examinaron los pliegos presentados al Ayuntamiento para el arriendo del Teatro Principal.

La casa de corrección

Ayer tarde hablando con el señor alcalde sobre el viaje que ha hecho por la montaña visitando Bilbao, Santander y Baracaldo, nos dijo que en estas dos poblaciones se detuvo con alguna detención en estudiar las casas de corrección particularmente la de Baracaldo, que promete ser, gastando, un establecimiento de primer orden.

El señor Elósegui viene estudiando la forma de montar en San Sebastián una casa de corrección con todos los adelantos.

Para que la obra resulte perfecta, ha invitado al señor alcalde al general de la orden de los Salesianos jefe de las casas de corrección de España como la de Madrid de Santa Rita, Sevilla y Larrea, para que venga á esta ciudad con objeto de ayudarlo á formar el proyecto que piensa presentar al Ayuntamiento para su aprobación.

Iglesias y García Alix

El jefe del partido socialista Pablo Iglesias ha visitado al señor ministro de la Gobernación para comunicarle que los socialistas han acordado abstenerse de tomar parte en las próximas elecciones municipales y que será expulsado del partido el que se presente.

Los comentarios que se hacen de esta visita son grandes, no llegando nadie á explicarse la necesidad de comunicar al ministro esta determinación.

Un pico

A 83.781.433,12 pesetas asciende lo ingresado por la Compañía de los ferrocarriles del Norte de España desde 1.º de Enero hasta 6 de Octubre corriente.

En igual período del año pasado la recaudación fué de 82.338.041,06 pesetas.

Obreros en madera

El gremio de obreros en madera celebrará reunión ordinaria hoy á las diez de la mañana, para tratar de asuntos de interés para la Sociedad.

En San Ignacio

Hoy celebra su función mensual en la parroquia de San Ignacio de esta ciudad la Asociación de Hijas de María.

Por la mañana habrá dos Comuniones generales después de las misas de seis y siete y media.

Por la tarde la función á las cuatro y predicará el presbítero don Enrique Sarasibar.

Boletín diario

Música

Programa de las piezas que ejecutará en el kiosco del Boulevard la banda municipal.

A las doce del mediodía

1.º «Jaiki zaitete», diana de-

- dicada al señor alcalde, Rodoreda.
- 2.º «El Ocaso de los Dioses», gran fantasía, Wagner.
- 3.º «Bodalla del sitio de Zaragoza», Oudrid.
- A las siete de la noche
- 1.º «Fanfare», Gounod.
- 2.º «Juana Maillotte», sinfonía, Reynaud.
- 3.º «Cavalleria rusticana», gran fantasía, Mascagni.
- 4.º «La Bohème», fantasía, Puccini.
- 5.º «Patrulla turca», Michaelis.
- 6.º «Szerata polka de oboe y lira», Rodoreda.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Don José Angel Millet Alcaín, David Lamas Cuervo, Josefa Montañán Iruratagoyena, Lola Jáuregui Gorostidi.

Defunciones

Catalina Echevarría Echevarría, José Susperregui Picabea.

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 330 kilos de merluza. Se vendió de 1,60 á 1,97. 1000 kilos de atún. Se vendió de 0,97 á 1,00. 100 kilos de congrio. Se vendió de 1,57 á 1,85.

Crónica marítima

Entradas: Procedente de Hamburgo, fondó ayer en la bahía de la Concha, el vapor «Bazán», y después de alijada la carga en gabarras, salió para Pasajes. De Gijón vino con carbón, el vapor «Kontzesi».

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral.—Día 18 de Octubre.—La Pureza de nuestra Señora.—Stos. Lubas, Evangelista, Justo, m., Atenodoro, ob. y m., Julián, erm., y Trifonía.

Conferencia telefónica

Madrid

18, 1,30 m.

Los liberales

Una comisión de liberales ha visitado al señor Montero Ríos con objeto de entregarle la famosa carta firmada por 157 representantes ó exrepresentantes en Cortes del partido liberal de los que 62 son miembros de las actuales Cortes.

La comisión iba presidida por el conde de Romanones, y apenas estuvo con el señor Montero Ríos un cuarto de hora.

El expresidente del Senado dijo á la comisión que haría todo lo posible para impedir que los liberales se dividieran.

La misma comisión estuvo con igual objeto en casa del marqués de la Vega de Armijo con quien permaneció hablando cerca de una hora.

El expresidente del Congreso dijo á los comisionados poco más ó menos lo mismo que el señor Montero Ríos, como si ambos primates se hubieran puesto de acuerdo antes para dar la misma contestación.

Agregó el marqués que una parte del partido liberal no se halla conforme con la dirección actual resignarían él y Montero Ríos los poderes que se les había conferido, haciendo constar su opinión de que los jefes no se votan sino que ellos mismos se imponen, por lo cual aunque él fuera elegido por gran mayoría no aceptaría, pero si se sometiera á cualquier otro que sea el designado.

Romero Robledo

El señor Romero Robledo está muy acatarrado y guarda cama.

Hállase muy satisfecho de los trabajos que se

realizan entre los conservadores para conseguir que obtenga una nutrida votación, habiendo prometido votarles además muchos diputados liberales.

Llegada y visita

Ha llegado á Madrid el comandante general del penal de Ceuta, general Fernández Bernal, con objeto de despachar algunos asuntos de interés para aquella colonia.

Ha visitado al señor Casset para pedirle la construcción de un puerto que allí sería muy beneficioso para España habiendo salido muy bien impresionado el general Bernal de su visita al ministro de Agricultura que le prometió tener en cuenta sus observaciones.

Nombramiento

Entre los nombramientos hechos por el gobierno para la sección de Industrias del ministerio de Agricultura figura Juan José Morato, escritor socialista que colabora en «Heraldo de Madrid».

Este nombramiento ha sido muy comentado, sobre todo por los correlligionarios de Morato que creen que el nombramiento es el pago de servicios electorales realizados por el caracterizado socialista habiendo contra el gran marejada en el partido.

Visita y petición

Los señores Echegaray, Urzatz, Azcarate y Andrade han visitado al señor Villaverde para pedirle que el gobierno proteja al ingeniero señor Torres Quevedo que con gran resultado se dedica al estudio de dirección de los globos.

El señor Villaverde ha prometido consignar un crédito extraordinario de 200.000 pesetas que se concederán en cuanto el Rey regrese de Zaragoza.

Alza y baja

Se han hecho comentarios sobre el alza del interior y la baja de los cambios, habiéndose dicho que estos dos fenómenos beneficiosos para nuestros intereses han sido debidos á haber remitido algunos banqueros de Madrid, el señor Calamarite, el Crédito Lyonés y otros, abundante cantidad de francos á Bruselas donde los pagos se han hecho en oro y de ahí la baja y el alza apuntados.

Peregrinación

Para Avila ha salido una peregrinación de la Adoración Nocturna con el objeto de establecer la institución en aquella capital, aprovechando la fiesta de Santa Teresa de Jesús.

Han salido 150.

Se han adoptado precauciones para impedir que los republicanos fueran á la estación á molestar á los peregrinos, pues parece ser que era esa su intención.

Han desistido los radicales de acudir á la estación cuando la peregrinación regrese.

Lo de la policía

El juez instructor ha terminado ya el sumario de la policía habiendo resultado mezclados los policías Almería Carbonell, Luna y Rey y los agentes Quintanilla, Vizueta y Tabernero.

Esperando

En Ciudad Real preparan un buen recibimiento al señor Casset para cuando vaya á inaugurar el primer camino vecinal de Almagro que va á empezar á construirse en breve.

En Calatrava será obsequiado con un banquete de más de cien cubiertos.

Los pueblos aquellos